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船橋市議会議員（市民民主連合） 

浦 田 秀 夫 通 信 

 

ヤングケアラーの実態調査 
市は、ヤングケアラーの実態を把握するために、小学校 4年生から中学 3年生、高校生相当年齢

の子どもを対象に実態調査を行いました。この調査を通じて認知度の向上を図るとともに、子ども
やその家族への必要な支援策や、支援体制の構築等を検討するとしています。実態調査の概要をご
報告します。  

ヤングケアラーとは 
「家族にケアを必要とする人がいる場合に、
大人が担うようなケア責任を引き受け、家事
や家族の世話、介護、感情面のサポータなど
を行なっている 18歳未満の子ども」 
 

世話をしている家族の有無 
世話をしている家族が「いる」と回答したの

は全体で 4.8%（小学生 6%、中学生 2.9%、高
校生 2,2%） 

生活への影響について 
 自分の時間が取れないが小学生で 8.5%、中
高生で 11.8%と最も高く、宿題をする時間や
勉強する時間が取れないが小学生で 6,7%、中
高生で 9.9%、睡眠が十分に取れないが、小学
生で 5.5%、中高生で 11.1%などとなってい
る。 

世話をしている頻度について 
「ほぼ毎日世話をしていると回答したのは全体
で 36.5%（小学生 36.8%、中学生 34.4%、高
校生相当 53.6%）となっている。 
 １日の世話時間（平日）は全体で 3時間未満
が 34,6% 、3時間以上 7時間未満が 18.4%
となっている。1日の世話時間は、年齢が高く
なるにつれて増える傾向が見られた。 

お世話の内容について 
 見守りが最も多く、家事（食事の準備や掃除 

洗濯）入浴やトイレ 
の世話、兄弟姉妹の 
世話や保育所等の送 
り迎えなどが多くな 
っている。 

相談の有無について 
 相談をしたことが「ある」人は全体で
13.7%にとどまり、半数以上が相談したこ
とは「ない」と回答している。 
 
調査対象 
対象 対象者数 回答数 回収率 
小学生 17,025 人 11,342 人 66,6% 
中学生 15,668 人 10,114 人 64,6% 
高校生相当 16,862 人  1,279 人  7,6% 
合計 49,555 人 22,764 人 45.9% 

（次ページに続く） 

 



 ヤングケアラー実態調査 
国・県の調査との乖離 
令和 3年 3月の厚労省のヤングケアラー

の実態調査に関する調査研究報告書によれ
ば、世話をしている家族が「いる」と回答した
のは中学 2年生で 5.7%、全日制高校生で
4.1%、定時制高校生で 8.5%、通信生高校
生で 11.0%と報告されています。 
また、千葉県が 7月８日から 8月 5日に
行った実態調査によれば、小学校 6年生が
14.6% 、中学 2年生が 13.6%、高校 2年
生が 10.5%と報告されています 
本市の調査では、小学生 6%、中学生 2.9%、

高校生 2,2%となっています。 
どちらの実態調査が、より現状を反映し

ているのか。子どもやその家族への必要な支援
策や、支援体制の構築等にとって重要な問題と
思います。この点について一般質問で質しまし
た。 

第４回定例市議会開催中 
令和 4年度第４回定例市議会が、11月 18日

から 12月 23日までの会期で開かれていま
す。 
市長からは、新型コロナウイルス感染症対策

費や人事院勧告にならった職員の給与改定など
の一般会計補正予算、市立船橋高校へ電子黒板
導入するための物品供給契約の締結、光風みど
り園の指定管理者の指定などの議案が提出され
ています。 
また、議員発議として、国民生活を守る物価

高騰対策を求める意見書、原発の新増設、再稼
働、運転期間延長の白紙撤回を求める意見書、
健康保険証を廃止し、マイナンバーカードと一
体化することについて撤回を求める意見書など
が提出されています。 
市民からは、国に対し「消費税インボイス制

度の中止を求める意見書」提出の陳情、帯状疱
疹ワクチン接種の公的補助に関する陳情などが
提出されています。 

 

    一般質問 

12 月 1日の一般質問では次の項目について
質問しました。詳細は次号にてお知らせしま
す。 
１、新型コロナウイルス感染症対策について 
２、ヤングケアラーの実態調査と支援につい
て 
３、子ども医療費の助成対象の拡大について 
４、就学援助制度の拡充について 
５、人間ドッグ、脳ドック助成制度の拡充に
ついて 
 

 

浦田秀夫のプロフィール 
1950 年 4月生まれ千葉県安房郡鋸南町出身 
県立館山高校電気科卒業 
元 NTT（旧電電公社）社員 
市議会議員 8期 農業委員会委員 都市計画
審議会委員 副議長などを歴任 
現在 立憲民主党千葉県自治体議員団議長 
   立憲民主党千葉県 4区総支部市議団長 
   船橋市社会福祉審議会委員 
趣味 囲碁 将棋  
 

ポスター掲示のお願い 

 野田よしひこ元総理大臣とのポスターを作成
しました。ご自宅の塀や駐車場のフェンスなど
に掲示していただけるようお願いします。 
ご協力いただける場合はご連絡ください。 

  080-1074-4455（浦田） 


